

PROVINCIA | Política

IU propone un libre acceso a la cultura y un nuevo modelo de la propiedad intelectual

Bartolomé Caballero señala que para que la cultura cumpla su función social "es muy positivo que tenga la máxima difusión sin que el acceso esté limitado por brechas económicas o sociológicas"

Redacción

Miércoles 16 de noviembre de 2011 - 13:51



El candidato de IULV-CA Córdoba al Congreso de los Diputados, Bartolomé Caballero, ha afirmado que "la cultura es el cimiento de una sociedad libre y, por ello, desde Izquierda Unida consideramos fundamental promover enérgicamente la creación, así como la difusión del conocimiento y de la cultura para que lleguen al conjunto de la población y cumplan así su labor emancipadora".

"En este sentido", aclara el cabeza de lista por Córdoba, "y dado que las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), y en especial Internet, son hoy un elemento esencial para esa difusión, nos situamos expresamente fuera de la falsa e interesada guerra entre creadores e internautas. Quienes defendemos una cultura libre, democrática, popular y crítica necesitamos colocar en la misma trinchera a los creadores e

investigadores y a quienes van a disfrutar de su trabajo. Aunque parezca una obviedad, cabe recordar que para que pueda haber la máxima distribución de cultura tiene que poderse crear contenidos culturales en condiciones de plena dignidad. Y para que la cultura cumpla su esencial función social es muy positivo que tenga la máxima difusión sin que el acceso esté limitado por brechas económicas o sociológicas".

"Desde IU reclamamos más tiempo de ocio y una cultura de acceso gratuito, una comunicación entendida como servicio público y el acceso efectivo a una información libre y plural", declara Caballero. "Así, IU se compromete a desarrollar una cultura de cambio, creativa, moderna, descentralizada y participativa; una cultura de paz y solidaridad, defensora de la diversidad cultural en un entorno respetuoso con las diferencias; una cultura basada en el patrimonio del pasado, la memoria histórica y el conocimiento en la sociedad de la información. Y a promover una política de Libertad de Expresión y Creación sin censuras y mediante una política de libre acceso de toda la ciudadanía a los bienes culturales".

Por todo ello, el candidato de IU explica que "apostamos por la democratización de la comunicación y la cultura, por gestionar de forma pública los derechos de autor, por el software libre y por una política cultural que apoye a los creadores desde la base y difunda las artes entre todos los niveles de la población, pero muy especialmente entre los colectivos y territorios menos favorecidos económica y socialmente".

"Proponemos cambiar profundamente el modelo vigente de propiedad intelectual pues el vigente, concebido en un principio para proteger el trabajo del creador individual, se ha convertido principalmente en un instrumento de maximalización del beneficio de grandes empresas de carácter multinacional y dificulta el acceso al conocimiento. En este sentido creemos que la vigente Ley de Propiedad Intelectual queda desubicada y obsoleta, y habría que derogarla", señala Caballero.

Asimismo, en relación a una "sociedad de la información democrática, solidaria y participativa", el candidato al Congreso manifiesta que "nuestros esfuerzos se van a centrar en potenciar las posibilidades de las TIC como herramienta de progreso social. Debemos evitar la indeseada 'brecha digital', trabajar por el acceso universal al potencial comunicativo de las TIC, rechazar las restricciones a su libertad, luchar frente a

los intentos de monopolización por parte de las grandes corporaciones y promover la neutralidad en toda la red".

"Desde Izquierda Unida, defendemos firmemente el derecho a la libre expresión, tanto para producir y comunicar información y conocimiento, como para recibirla y procesarla, en todo lo cual las TIC juegan hoy un papel determinante. Además, pretendemos utilizar la libre expresión para crear nueva información y conocimiento. Por este motivo, IU trabaja para que nuestro país esté a la vanguardia en los campos de la universalización del uso de la informática, Internet y el resto de nuevas tecnologías de la información y la comunicación. Queremos democratizar el acceso a la información y al conocimiento", puntualiza Caballero.